

UNIVERSIDAD  
DE SEVILLA



La Facultad de Farmacia de la US imparte por segundo año consecutivo el primer Máster en Seguridad Alimentaria de la región con el apoyo de la industria andaluza

# El Máster en Seguridad Alimentaria, formación en pro del consumidor

## La segunda edición comenzó el pasado 4 de febrero con 44 alumnos

M. BLESA ■ SEVILLA

En el trayecto que recorre el alimento desde que sale de la granja hasta que llega a la mesa del consumidor intervienen gran diversidad de sectores implicados en la producción, elaboración y distribución del producto. La seguridad alimentaria -y la información que de ella se tiene- se convierte en una necesidad de primer orden para garantizar la protección de la salud de los consumidores. Por eso, la Universidad de Sevilla cubre este nicho de mercado ofreciendo formación especializada a aquellos profesionales de la industria andaluza y la administración interesados. Hace poco más de dos semanas arrancó la segunda edición del Máster en Seguridad Alimentaria.

Comprendido en los estudios de postgrado, este máster es el primero de estas características que surge en la comunidad. Al tiempo que más de cuarenta alumnos se despedían de él el pasado 4 de febrero en un acto de clausura presidido por el viceconsejero de Salud, Enrique Cruz; la vicerrectora de Relaciones Institucionales, Teresa García; y la directora del Centro de Formación Permanente, Encarnación Mellado, otros 44 le daban la bienvenida. "El éxito está siendo rotundo", afirma su directora Carmen García Parrilla. La doctora en Farmacia y especialista en Nutrición y Bromatología señala, no obstante, que el perfil del alumno ha variado con respecto al pasado año. Si bien antes la media de la clase



GREGORIO BARRERA

SIN RIESGOS. La nueva normativa europea exige que los clientes estén bien informados de lo que comen.

rondaba los 40, ahora la edad de la mayoría gira en torno a los 30: "En esta segunda edición hay más recién licenciados". La delicada situación del mercado laboral actual "empuja" a muchos a seguir formándose. "Para ellos -dice la doctora- el máster prevé la posibilidad de realizar prácticas en empresas". Desde que se publicara en 2002 el Libro Blanco de Seguridad Alimentaria, los profesionales andaluces han tenido que adecuarse a la nueva normativa europea. Gracias a esta iniciativa académica de la US, muchos farmacéuticos, veterinarios, ingenieros agrónomos,

químicos y nutricionistas dedicados, entre otras funciones, al control de calidad de alimentos, pueden caminar al ritmo de Europa.

García Parrilla confiesa así que la colaboración entre la comunidad científica, que evalúa los riesgos, y la administración (Consejería de Salud y Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición), que los gestionan, constituyen los pilares del máster. Más de 60 profesores imparten clases *on line* que se compaginan con presenciales una vez al mes. "Lejos de lo que se pueda pensar, la participación en el foro virtual es casi más alta que

la de clase", comenta. El próximo septiembre se abrirá el nuevo plazo de inscripción del máster que, desde un enfoque multidisciplinar, enseña las etapas del procedimiento de evaluación de riesgos identificando y caracterizando los peligros de origen físico, químico o biológico así como evaluando la exposición. Todo sin olvidar su fin último, esto es, "asegurar la protección de la salud y aportar más transparencia a los consumidores".

Más información sobre este máster de 3.500 euros en la web de la Universidad: [www.institucional.us.es/salimentaria](http://www.institucional.us.es/salimentaria)

EL EDIFICIO CONTARÁ CON UN CENTRO SOCIAL DONDE SE ALOJARÁN VOLUNTARIOS UNIVERSITARIOS QUE TRABAJEN EN LA ZONA

## La US construye una escuela en Burkina Faso

SEVILLA ■ Ya han dado comienzo las obras para la construcción de una escuela de Secundaria en Bantogodó, una aldea a 125 kilómetros de Ougadougou, capital de Burkina Faso, país de África Occidental. La construcción de la escuela, que permitirá el acceso a la educación Secundaria de 256 niños de la zona, forma parte de un proyecto puesto en marcha de forma conjunta por la Asociación Dubabu y la Oficina de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Sevilla.

Una vez que finalicen las obras, la escuela contará con tres edificios construidos alrededor de un patio central. La primera fase prevé la construcción del aula y de la escuela, mientras que en una

segunda y tercera fase serán construidos un centro social provisto de un dispensario médico y un edificio que albergará la sala para los profesores y la biblioteca. No obstante, el Ministerio de Educación burkinabé se ha comprometido a proveer de profesorado al centro en cuanto hayan finalizado las obras de la primera fase.

Además de contar con el beneplácito del ministerio, el proyecto ha promovido sendos convenios con la alcaldía de Bantogodó y con la Universidad de Ougadougou. Asimismo, en este marco de colaboración se prevé la puesta en marcha de futuros proyectos conjuntos con éstas y otras instituciones locales, que cuenten con el apoyo de volun-



Planos del futuro centro escolar.

tarios de la Universidad de Sevilla una vez que éstos puedan alojarse en el centro social.

La construcción de la escuela está siendo financiada en parte gracias a la recaudación obtenida con la venta de las fotografías de la exposición *África a través de un objetivo solidario*. El itinerario de esta serie de fotos (realizadas en Malí, Níger y Burkina Faso por el fotógrafo Manuel Vilches, presidente de la Asociación Dubabu), ha llevado estos días la muestra hasta la Casa de la Ciencia de Sevilla (en el Pabellón de Perú), donde permanecerá expuesta hasta el 2 de abril, lográndose así aprovechar el potencial de la manifestación cultural africana.

FORMACIÓN

## Prácticas para los futuros abogados

SEVILLA ■ El rector de la Universidad de Sevilla, Joaquín Luque, y el decano del Colegio de Abogados de Sevilla, José Joaquín Gallardo, suscribieron la semana pasada un convenio de colaboración educativa cuyo objetivo fundamental es establecer un marco de cooperación entre ambas instituciones. Así pues, los estudiantes que cursan estudios de Licenciatura o Grado en Derecho tienen desde ahora la oportunidad de realizar prácticas de formación académica en despachos de abogados inscritos en el Colegio de Sevilla.

El período de prácticas no deberá exceder del 50% del tiempo íntegro del curso académico y deberá respetar la jornada lectiva del estudiante. La selección de los candidatos se realizará desde los órganos de la US, con la intervención de representantes del Colegio de Abogados de Sevilla o los propios colegiados que hayan suscrito convenio individual. En este proceso se tendrá en cuenta de forma prioritaria el expediente académico.

INTERNET

## El portal de la US consigue el tercer puesto

SEVILLA ■ El portal web de la Universidad de Sevilla es, según el ranking *Webometrics*, el tercero más visitado de todas las universidades españolas. Tan sólo la Complutense y la Politécnica de Madrid consiguen superar a la de origen andaluz.

A nivel mundial, la web de la US se encuentra en el *Top 200*, concretamente, en el puesto 190. De esta forma, también es la primera universidad andaluza en visibilidad en internet, por delante de Granada (213), Málaga (453), Córdoba (607) y Huelva (654).

Este ranking, dependiente del Laboratorio de Cibermetría del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), se publica con periodicidad semestral desde el año 2004 y cubre más de 20.000 instituciones de Educación Superior de todo el mundo. La clasificación se confecciona teniendo en cuenta la presencia web, que mide la actividad y visibilidad de las instituciones y es un buen indicador de su impacto y prestigio.